



## ACTA SESIÓN DE CONCEJO N° 04/2009 EXTRAORDINARIO

En Laja, a 20 de enero de 2009, siendo las 19:04 horas, en la sala de Reuniones de la Alcaldía de la I. Municipalidad de Laja, se da inicio a la sesión de Concejo Municipal N° 04/2009 Extraordinaria, la que es presidida por el Sr. Alcalde Titular, don Vladimir Fica Toledo contando con la presencia de Concejales y Concejales; Joaquín Sanhueza Villamán, Pedro Urra Parada, Luis Espinoza Arroyo, Rosa Valdebenito Cerda, Elia Alarcón Barrales y Héctor Jara Vilches.

Actúa como Ministro de Fe del Concejo, la Secretaria Municipal Subrogante, Srta. Danitza Mora García.

Sesión Extraordinaria según Carta de Señores Concejales ingresada el lunes 19 de enero de 2009.

### TEMAS:

- 1.- Evaluación evento trilla
- 2.- Seminarios de Capacitación
- 3.- Festival de Laja
- 4.- Solicitar reunión con CMPC

### DESARROLLO:

Sr. Alcalde, esta reunión fue citada por todos los Concejales, aunque el documento que enviaron no estaba firmado por la Sra. Elia y Don Héctor.

Sra. Valdebenito estuvimos todos de acuerdo aunque ellos dos no firmaran.

Sr. Alcalde, los escucho.

Sra. Valdebenito, empezaremos por el punto 1 de la Tabla.

### Evaluación de la Trilla:

Sra. Valdebenito, esto es por lo que le sucedió a una colega con su marido, estamos de acuerdo todos y cada uno en que lo que sucedió no corresponde y necesitamos saber su opinión.

Sr. Alcalde en términos generales se realizó un buen trabajo como correspondía, hubo un impasse y hablé con la Sra. Elia al respecto hay cosas que comparto y otras que no; pero tomé las decisiones que había que tomar y hablé con la persona involucrada y no les puedo informar más.

Sra. Alarcón manifiesta que hay puntos que si y otras que no de nuestra conversación, me gustaría saber más detalladamente a qué se refiere.

Sr. Alcalde si pensamos en lo que sucedió no estoy de acuerdo en la forma. Yo no estaba informado de que don José asistiría y es el Municipio el que organiza la Trilla y por tanto debemos tener conocimiento de los invitados.

Sra. Alarcón, solicito un informe del procedimiento más bien de cómo se expresó el Sr. Álvarez y sé que fue Marcelo Cárcamo quién le dijo a José.

Sr. Alcalde, yo no fui, insisto yo no supe lo que sucedió.

Sra. Alarcón, no comparto cuando dice que Ud. Es dueño de casa y dueño de invitar a quien quiera porque él es un ciudadano común y corriente y puede asistir a las actividades que organiza el Municipio.

Sr. Alcalde, son dos cosas distintas, le pedí disculpas por la actitud de Carlos Álvarez, pero no estoy de acuerdo con que Don José haya estado dentro de la era. Nosotros organizamos la actividad y lo que ocurrió pudo haberse evitado, de hecho hubo un llamado de atención para el Prodesal. En este tiempo que llevo en la Alcaldía han ocurrido bastantes situaciones desagradables y yo no he recibido disculpas de nadie.

Sr. Espinoza, usted, ya explicó y eso es suficiente al menos para mí.

Sra. Alarcón, quiero que don Joaquín, dé su versión de lo ocurrido después de que el Sr. Álvarez mandó a sacar a José.

Sr. Sanhueza, no sabía que era la señora de Carlos, pero hizo varios comentarios y parecía que quería increparlo. Eso es más o menos lo que escuché.

Sra. Alarcón, si yo hubiese sabido que se iba a provocar este problema tampoco habría entrado. José ninguna reacción y le agradezco a los colegas que hayan solidarizado con nosotros.

Sr. Alcalde, yo estoy pidiendo disculpas por él, no por su Señora e insisto que quién me ha dado disculpas a mí o explicaciones a mí por las irregularidades que han sucedido en el Municipio después que asumí.

Sra. Alarcón, debería solicitar las explicaciones a quien corresponde y cortar por lo sano y no estar con amenazas.

Sr. Alcalde, Sra. Elia necesito que se ponga más por el lado de Concejal que como señora.

Sra. Valdebenito, nos gustaría saber si efectivamente Ud. dio la orden.

Sr. Alcalde, ustedes son dueños de pensar lo que estimen conveniente, yo ya di mi versión de los hechos y pedí las disculpas.

Sra. Valdebenito, porque si usted dio la orden debe decirles a los funcionarios que lo hagan de mejor manera.

Sr. Espinoza, él no ha dicho que dio la orden.

Sr. Urrea, los que acabamos de ingresar al Municipio deberíamos quitarnos la pintura de guerra, estamos en un Concejo renovado. Ese día llegué a las 11:30 hrs. al lugar con el Administrador y nos cruzamos con Carlos Álvarez y me dio la impresión que se tomó demasiadas atribuciones.

Sr. Jara, lamentablemente no pude ir, pero hay que tratar de rescatar lo positivo ya que habla mal de nosotros estar en esta situación debemos comunicarnos de mejor manera por el bien de la comunidad; el Alcalde tiene razón en que no corresponde que aquí esté Carlos Álvarez, ya que nosotros no lo solicitamos y por otra parte es él el que está asumiendo. LO importante de todo esto es que debemos ser prudentes para manejar el tema con criterio para parecer ante la comunidad con autoridades con criterio, debemos dejar de lado la política y pensar en el bien común. Debemos considerar a don José Pinto como un ciudadano que prestó un servicio a la comunidad y merece respeto y reconozco que me sumo a la mayoría al haber convocado a esta reunión.

Esta es la primera vez en mis ocho años que convocamos nosotros y este es un punto que debe analizarse ya que es mejor que el Alcalde convoque siempre. Van a seguir habiendo diferencias pero debemos respetarnos.

Sr. Sanhueza, esta reunión se hizo por la gente, ya que la actitud que se tomó no fue la más adecuada. La verdad es que el comentario comienza pequeño y pone en tela de juicio a todos y esperamos que esto no vuelva a pasar todos somos seres humanos y merecemos respeto.

Sra. Valdebenito, debemos valorar la actitud de los Concejales, porque lo que queremos es hacer las cosas bien.

Sr. Sanhueza como el Alcalde no se encontraba en la Comuna recibió muchas opiniones. Pasando a otro tema como quedó en acta que la devolución del viático era contra boleta, le hicimos el alcance a la Directora de Control y demostrarle con la Ley que estaba equivocada. Los funcionarios deben actualizarse sobre todo en materias legales.

Sr. Sanhueza, la Ley a la cual se refería la Directora de Control era del 99 .

Sr. Espinoza, tengo en mi poder una actualización de la Ley 18.695, se la podría entregar a la Directora de Control.

## 2) Seminarios de Capacitación

- Se obvió el tema.

## 3) Festival de la Voz

Sra. Valdebenito queremos plantear, no es pedir un millón más ya que entendemos la situación complicada del Municipio, incluso que se rebajará subvenciones a algunas instituciones, la propuesta es que el Municipio lo realice y sacar de los Programas Sociales que tenemos y luego devolverlo.

Sr. Alcalde no estoy de acuerdo.

Sr. Espinoza, aunque hayamos votado por entregar un millón de pesos por que usted dijo que no había más; quiero recordar que durante la campaña dijimos que le traeríamos alegría a Laja.

Sr. Alcalde, no voy a recargar más a los funcionarios municipales, tienen suficiente con el Festival Folclórico y si quieren aumentar pídanlo por escrito.

Sr. Jara bajo ningún punto de vista podemos hacerlo ya que no es legal. Creo que deberíamos estar pensando en reemplazar el Festival de la Voz con los mega eventos municipales, hay cuatro millones destinados para ello y quizás podrían dividirse dejando dos millones para cada actividad y el fin de semana se iba a realizar el Festival de la Voz hacer un Show gratuito.

Sr. Espinoza, podríamos repartir el millón que le dimos a la Agrupación Cultural en los dos eventos.

}

Sr. Jara definitivamente debemos dejar de lado la idea de realizar este evento porque requiere de un gran tema logístico.

Sr. Urra, deberíamos tratar de buscar ideas para realizar nosotros algo ese fin de semana del festival. No hay nada que entregarle a la gente ya que el Festival Folclórico es para un público más bien adulto a lo suma adulto joven. La idea es no perder la fecha y ampliar el público.

Con respecto a la música en la plaza que ahora no se puede podría ser en la Laguna o en diferentes sectores.

Sr. Sanhueza no nos corresponde a nosotros como Municipio subvencionar tanto una actividad. Fredith Rojas se farreo la oportunidad y se gastó todo lo que tuvo. Quizás deberíamos tratar de dar nuevos aires para que renazca y apoyarlos en todo lo que se pueda aunque igual nos critican por el aporte de sólo un millón. La Municipalidad debería cambiarle el nombre, saber administrar y hacerse cargo.

Sr. Jara o hacerlo con una Institución responsable.

Sr. Sanhueza, lamentablemente Fredith no supo administrar los aportes que recibió con los 12,5 millones que le daba el Gobierno Regional y el cobro de entradas y otros auspicios siempre debió irle quedando en haberes pero su forma de trabajar fue otra y siempre hacía un Festival más caro que el anterior. Lamentablemente en la situación en que se encuentra hoy y por las declaraciones que ha hecho dice que no se atreve a realizar el festival con el dinero que tiene y además a la verdad porque dice a la opinión pública que al Municipio habría pedido 3 millones en consecuencia que pidió cinco creo que falta planificación.

Sr. Jara, hay una falta de comunicación además de una falta de difusión el Municipio debe hacerse cargo y enfrentar lo que se dice tan livianamente.

Sr. Alcalde, tomamos acuerdo y ahora los quieren cambiar, claramente no se está respetando lo ya conversado y hay que ser realistas.

Sr. Espinoza, creo que hay que apoyar la moción de hacer dos eventos en el verano.

Sr. Jara, insisto el mega evento que está planificado para febrero podría dividirse en dos con la ayuda de Joaquín que podría juntarse con actividades con San Rosendo y Los Ángeles y traer buenos artistas con un menor costo.

Sr. Espinoza, la idea nuestra es aportar y ayudar con la mejor disposición tomando el sentir de la gente aunque estemos errados o no tan acertados.

Sr. Jara de eso se trata de ser un grupo colegiado y tomar las decisiones en conjunto.

Sr. Sanhueza, hay que destacar que como Concejo partimos bien y ya habíamos tenido diferencias, la idea es aunar criterios, pero en la radio nos critican fuertemente y en especial al Alcalde.

Quiero consultar si hay posibilidades de ocupar la línea trifásica de la plaza, así yo podría facilitar mis equipos y poner música.

Sr. Alcalde, envíe la solicitud y propuesta a la Dirección de Obras.

#### 4.- Solicitar reunión con CMPC

Sra. Valdebenito, el día de la exposición de CMPC del proyecto de modernización, se señalaron los plazos para realizar las observaciones y plantearon los ejecutivos que iban a trabajar coordinadamente con las autoridades, como no habrá reunión de Concejo hasta el 17 de febrero, creo que debemos solicitar una reunión con CMPC para ir trabajando.

Sr. Alcalde, necesito saber los temas que quieren plantear a CMPC.

Sra. Valdebenito, es para ver la forma cómo canalizamos la información, es decir si ellos nos informarán a nosotros y así nosotros poder informar a la comunidad.

Sra. Alarcón, pareciera que cada uno entiende lo que quiere, puesto que yo entiendo por autoridades a Carabineros, Investigaciones y por supuesto el municipio, pero creo que hay que esperar a que ellos nos den la información.

Sra. Valdebenito, pero nosotros debemos estar informados

Sr. Alcalde, pediré una reunión con CMPC, pero el proyecto está en la Dirección de Obras y deberían verlo y analizarlo para realizar las observaciones.

Sr. Jara, ese día de la reunión quedó todo bastante claro, de los pasos en que están y los que vienen y dentro de esos pasos debe estar la conversación con el Alcalde.

Sra. Alarcón, yo también lo entendí así.

Sr. Urra, no quedé conforme con la respuesta del Sr. Aceituno

Sr. Alcalde, el punto es qué pretendemos nosotros como Concejo de la Planta.

Sr. Sanhueza, que se modernice, que genere empleo

Sra. Valdebenito, que nos informen, queremos participar.

Sr. Alcalde, como ustedes lo piden, solicitaré una reunión, en lo personal no estoy ni a favor ni en contra.

Sra. Valdebenito, nos debe incluir, se debe trabajar en equipo como usted dijo cuando llegó.

Sr. Alcalde, debieran plantearme los temas para tenerlos claro al momento de solicitar la reunión.

Sra. Valdebenito, beneficios que traerá y lo que nos involucra como comunidad ya que debemos resguardar sus intereses.

Sr. Espinoza, dentro de los temas habría que preguntar qué se hará respecto a la delincuencia que se supone aumentará.  
También definir de qué manera la papelera aportará a los agricultores.

Sra. Valdebenito, en definitiva las compensaciones como ha ocurrido en otros proyectos como la Central Hidroeléctrica.

Sr. Jara, el Alcalde podría sondear el terreno en una conversación informal para ver el plan de trabajo que se realizará en los cuatro años del proyecto, ya que una vez concluido la tasa laboral disminuirá.

Se da término a la sesión a las 20:15 horas.

Danitza Mora García  
Secretaria Municipal Subrogante

OBSERVACIONES AL ACTA SESIÓN DE CONCEJO N° 04/2009 EXTRAORDINARIO  
20 de enero de 2009

Sr. Espinoza, señala que en hoja 2/5 dice Él no ha dicho que dio la orden y debe decir él ya ha dicho que no dio la orden.

En página 3/5 con respecto al Festival, señala que dijo que se traería diversión, esparcimiento y alegría también en página 2/5, manifestó que en caso de que no se haga el Festival se podría repartir en los dos eventos que habría posteriormente.

En página 5/5, dijo el Sr. Joaquín Sanhueza, en reunión con CMPC, casa de la cultura, referida a agricultores pequeños, que la idea era definir de qué manera aportará a los agricultores "de subsistencia".

Sra. Alarcón, señala que en asistencia al Concejo cambiaron apellido a don Luis Espinoza, dice Alarcón, debe decir Arroyo.

Secretaría Municipal, solicita permitir cambiar la primera hoja a cada uno.

Señores Concejales, no tienen problemas en que se cambie.

Sr. Jara, en página 3/5 3º párrafo desde abajo, en donde se señala dejar de lado la idea de realizar este evento, como antes habló de 2 eventos, debe decir Festival.

Señores Concejales aprueban el Acta de Concejo N° 04/2009 extraordinaria, con observaciones.